

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en durcia.
 9 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con dibujos 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 á 6 días, á 50 ctmos. cada día, por 7 días á 44, por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A los suscritores de trimestre á la mitad de dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales ó de defunción, etc., rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCÓ, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA.

LAS ESTACIONES DE OTRO TIEMPO Y LAS DE HOY.

Nos parece oportuno y que interesará á nuestros lectores el artículo que con aquel título ha publicado el domingo nuestro estimado colega «Los Sucesos.»

Dice así:

«Nada es mas comun que oír á los que nos han precedido en la vida repetir en todos los tonos, que el orden de las estaciones no es hoy el mismo que en los días de juventud, y que empeora de año en año el estado atmosférico del globo. Muchos de ellos, después de haber agotado en otro tiempo todos los rasgos de la incredulidad y de la burla contra los sistemas geológicos, que no ven en nuestro planeta sino una antigua bola de fuego, hace mucho tiempo carbonizada y en estado de pasar al hielo, se han convertido gradualmente de esta teoría en ardientes defensores por accidentes meteorológicos del orden mas comun: un invierno riguroso, una primavera tardía, demasiada lluvia de estío, poco vino en otoño, ha sido causa muchas veces de que algunos geólogos con ribetes de sabios, ampliando la hipótesis de Buffon con este motivo, no se cansasen de anunciar la muy próxima é inevitable congelacion de nuestro planeta, y en acusar al gran naturalista de Mombar de no haber puesto y fijado en la época actual el fin del mundo.

Creíase al oírlos que en otros tiempos las estaciones se sucedían regularmente en el curso del año, como los exámetros de Tompson ó de San Lamberto.

Pero estas anomalías de la naturaleza no son cosas nuevas; las mas antiguas tradiciones de la humanidad conservan bien tristes recuerdos. Los grandes analistas de la Grecia y Roma han tenido que registrar rigurosos inviernos, estíos lluviosos, ríos desbordados, ciudades y mieses destruidas por las aguas.

Tucidides, Tito Livio, Tácito, hablan tambien frecuentemente de semejantes calamidades, como los periodistas de hoy, con solo la diferencia del estilo. Las crónicas del largo periodo de tinieblas y de barbarie conocido bajo el nombre de la Edad media europea, están llenas de indicaciones de hechos, dando lugar por su parte á la-

mentaciones y suposiciones, cuyo absurdo no deja ni el mérito de la invencion á las quejas y á las bellezas apocalípticas de algunos de nuestros contemporáneos. Entre millares de ejemplos que podríamos citar, escogeremos el siguiente, de fecha de ocho siglos.

En aquella época una opinion general, acreditada por una falsa interpretacion de algunos versos de San Juan, hacia fijar el fin del mundo en el milésimo aniversario de la muerte de Cristo.

Sucedió, pues, que durante los tres años que precedieron y completaron el fatal milenario (1031, 1032 y 1033), una capa espesa de nubes no cesó de envolver el mundo cristiano, vertiendo sin cesar sobre el suelo tales torrentes de agua, que durante todo aquel tiempo, en Grecia, en Italia, en Inglaterra y en Francia, no hubo ni mieses ni sementera. Durante tres años, dice el monje Ranulfo Glaber, que desde el fondo de su claustro de Gluny recogía los hechos y las noticias de su siglo, las llanuras y aun los montes que no cubrían las inundaciones no se vistieron mas que de yerbas parásitas.

Si se recuerda que en aquella época no habia ninguna relacion de pueblo á pueblo, ni de gobernantes á gobernados, y que las comunicaciones de provincia á provincia, de ciudad á ciudad eran nulas ó erizadas de dificultades, podrá formarse una idea de la estremidad á que reduciría el azote diluvial á las poblaciones fraccionadas por el régimen feudal.

El hambre sumió en una angustia comun á los grandes y á los pequeños, á los poderosos del mundo y á los desgraciados en los padecimientos. Todos llevaban la palidez en la frente y el hambre en los labios. En Borgoña el celemin de trigo llegó hasta 60 y aun 90 sueldos de plata (30 reales).

Después de haber agotado los recursos precarios de la caza y de la pesca, se acudió á otro mas insignificante todavia, cual fué á las yerbas de los campos y cortezas de los árboles; se llegó hasta disputar á los lobos los cadáveres que la piedad de los fieles amontonaba en los cementerios; se vieron hasta hombres tender redes á los niños para inmolálos á su vientre; otros organizados en numerosas bandadas, en los bosques y en el fondo de las gargantas, se arrojaban sobre los viajeros, no para dividirse sus despojos, sino

para alimentarse con sus miembros. Durante largo tiempo las riberas de Saona conservaron con terror el recuerdo del ermitaño de San Juan de Chatenais. Bajo apariencias de beneficencia y santidad, este servidor de la Iglesia atraía los fieles á su celda, de la que habia hecho una carniceria. El cronista, que asistió á su arresto y á su suplicio, y de cuyas obras hemos sacado estos apuntes, contó en la morada de aquel canibal los esqueletos de cuarenta y ocho de sus víctimas.

Nuestra edad, lo reconocemos, no es la edad de oro, pero se puede afirmar que aunque la lluvia no cesase en tres años, no se señalaría con los horrores que acabamos de contar. Si alimenta en sí falsos profetas, tiene ciencias exactas para refutarlos; y á los casandras de la congelacion próxima del globo, puede oponer los cálculos de la geometría y de las matemáticas y las decisiones sin apelacion de la geología moderna. Por cálculos minuciosos sobre la relacion de la tierra y de la luna, el ilustre astrónomo Laplace ha establecido el resultado, acaso el mas probable, de que hace dos mil años la temperatura media de la tierra no ha variado en la centésima parte de un grado centígrado.

Otros geólogos, no menos célebres, no van tan allá como Laplace, y sostienen que la capa del globo se va enfriando progresivamente, empezando por los polos, que á su entender fué la primer parte habitable del globo, y concluyendo por el Ecuador, el cual después de un tiempo mas ó menos largo, tendrá, segun esta teoría, una temperatura inferior con mucho á la actual.

Mas no por esto deben asustarse nuestros lectores, temerosos al oír esta teoría, de quedarse helados aun en medio de la zona tórrida. Si bien el adelanto de las ciencias y de la propagacion de los conocimientos humanos dan lugar á diferentes pareceres y variados sistemas, introduciendo el terror y la confusion en inteligencias poco trabajadas por el estudio, esto mismo influye no obstante, de una manera poderosa para desterrar de la imaginacion esas predicciones absurdas y esos cálculos descabellados de los antiguos, que han sido causa y origen de gravísimos males.

Segun nuestras noticias, la diputacion provincial de Valencia ha acogido con favor el pensamiento de celebrar una gran esposicion regional, iniciado y promovido por la Sociedad Económica, y habiéndose dirigido esta corporacion á la representacion de la provincia, pidiéndole su apoyo para realizar tan plausible pensamiento, ha decidido contribuir á él con la respetable suma de 30,000 rs., obligándose la Sociedad Económica de hacer el análisis de todos los vinos que se presenten, y publicar el resultado de este estudio, con otras obligaciones de menor importancia.

Aplaudimos el celo con que la Diputacion valenciana acoge un pensamiento que debe redundar en beneficio de los pueblos, contribuyendo á mejorar la situacion de los productores, y dando á conocer las fuentes de riqueza, mal explotadas muchas de ellas, que existen en esta comarca.

Entre los objetos que parece se ofrecen á esponer los industriales valencianos en el concurso abierto por la Sociedad Económica, dice «El Valenciano» se halla una reducida máquina para fabricar cerbezas y limonadas, con la que no solo se obtiene este liquido, sino que se embotella, se coloca el tapon y se ata con gran rapidez. Si la comision encargada de preparar la esposicion cuenta con local suficiente, el establecimiento que ofrece esta máquina la hará funcionar en presencia del público, vendiendo los productos á los que visiten el concurso.

Seguramente llamaría la atencion del público esta exhibicion de una industria, funcionando á su vista.

En una revista de Paris leemos lo que sigue:

«Acabamos de perder una actriz que tuvo en su tiempo una gran celebridad, Mile. Georges. Habia sido la reina trágica de la escena durante todo el primer imperio, y á la par de poseer un talento de primer orden, estaba dotada de sorprendente hermosura. Era incomparable en el repertorio clásico y representaba á Clitemnestra, á Vido y á Semiramis con una maestría y una magestad admirables. En 1812 dió algunas funciones en Dresde delante de Na-

polaco, que le habia preparado un público de reyes y príncipes. Posteriormente, en la época de la invasión, representó en París delante del emperador Alejandro, que quedó tan admirado de su talento y su belleza que le envió después de la función una diadema de diamantes de mas de cien mil francos. La célebre actriz la vendió en el acto para destinar su producto á los soldados heridos. Alejandro no quiso ser vencido en generosidad, y compró la diadema que volvió á regalar á la ilustre actriz. A pesar de los regalos de los príncipes y de las lucrativas escursiones por Alemania y Rusia, Mlle. Georges ha muerto pobre, casi en la miseria, y dispuso que la enterrasen con el manto de «Rodoguna», su último triunfo, como un guerrero con su capote militar.

Tenia ochenta años de edad y acompañaron su féretro á la última morada muchas de nuestras ilustraciones dramáticas y literarias.

Segun la cuenta de la Casa de Misericordia y huérfanos de esta capital correspondiente al mes de diciembre anterior, tenía una existencia de 912 escudos 82 milésimas; cobró por rentas y fincas propias 15 escudos y por ingresos eventuales 595 con 407, y recibió de fondos provinciales 3.000, que sumado todo forman un total de 4.523 escudos 489 milésimas.

En igual tiempo ha satisfecho por gastos de personal 716 escudos 574 milésimas; y por los de material 2.826 con 381; que forman un total de 3.578 con 955; quedando un sobrante para el mes de enero de 944 escudos 534 milésimas.

Bien podia el corresponsal del «Eco de Cartagena» en Murcia, haberse tomado la molestia de escribirle algo nuevo á nuestro colega ó de haber citado nuestro periódico, ya que no ha hecho mas que extraer de él párrafos enteros con sus mismas palabras. Nosotros siempre que tomamos extractos para nuestro periódico, citamos su procedencia si esta nos es conocida.

El «Boletín oficial» del viernes último publica el siguiente edicto: «D. Mariano Garcia y Carramata, teniente del batallón provincial de Murcia número 10, y fiscal de la Comisión militar.

Habiéndose ausentado de la villa de Cehegin, D. Gregorio Egea Buenafé, Antonio Egea Clemente (a) Cabilo, y Juan Gonzalez Campos, á quien estoy sumariando como acusados, el primero de promovedor del motin que tuvo lugar en dicha villa en la tarde del día dos del actual y los dos segundos de auxiliadores del mismo, usando de la jurisdicción que S. M. tiene concedida en estos casos por sus reales ordenanzas; por el presente llama, cito y emplazo por primer edicto y pre-

gon á los espresados D. Gregorio Egea Buenafé, Antonio Egea Clemente (a) Cabilo, y Juan Gonzalez Campos; señalándoles la cárcel pública de esta ciudad, donde deberán presentarse personalmente dentro del término de treinta dias, contados desde esta fecha á dar sus descargos y defensas; y de no comparecer se seguirá la causa, y sustanciará su rebeldia por el Consejo de Guerra ordinario, sin mas llamarles ni emplazarles, por ser así la voluntad de S. M. Fijese y pregónese este edicto para que llegue á noticia de todos.

Murcia 21 de enero de 1867.—Mariano Garcia.»

Se halla vacante la alcaldia de la cárcel del partido judicial de Yecla, la cual está dotada con 330 escudos anuales, y para obtenerla se necesitan tener: 30 años, buena conducta, no estar sumariados, ser casado y saber leer, escribir y contar.

En la compañía lirico-dramática que ha de actuar en el teatro de Almeria se encuentra de primera tiple D.^a Isabel del Villar y de director de orquesta D. Cayetano Cavalletti.

SECCION OFICIAL.

MINISTERIO DE FOMENTO.

REAL DECRETO.

Atendiendo á las razones que me ha espuesto mi ministro de Fomento, de acuerdo con el Consejo de ministros, y de conformidad con lo consultado por mi real consejo de Instrucción pública,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Para ejercer el profesorado en todas las enseñanzas, se requiere por regla general:

1.º Ser español.
2.º Justificar buena conducta religiosa y moral.

3.º Tener la edad y el título de aptitud que los reglamentos determinen.

Art. 2.º No podrán ejercer el profesorado:

1.º Los que padezcan enfermedad ó defecto físico que inhabilite para la enseñanza.

2.º Los que hubieren sido condenados á penas alictivas que lleven consigo inhabilitación absoluta ó especial perpétuas para cargo público ó profesión.

3.º Los que hubieren sido separados gubernativamente de sus cátedras ó escuelas con sujecion á este real decreto.

Art. 3.º El nombramiento de profesores de los establecimientos públicos corresponde al gobierno ó á sus delegados en los términos y con los requisitos que se establezcan.

Art. 4.º El profesorado público constituye una carrera del Estado.

Para el caso de que sus individuos pasen á servir otros destinos fuera de la enseñanza se consideran comprendidos en las categorías siguientes:

Los catedráticos de instituto de primera, segunda y tercera clase, incluyendo en esta última á los locales para los efectos de este artículo, en la primera clase de la cuarta categoría que determina el real decreto de 18 de junio de 1852.

Los directores de instituto y los catedráticos de entrada, ascenso y término en universidad de provincia en la tercera categoría.

Los de término que alcanzaren al máximo de premio de antigüedad en la de jefes de administración de cuarta clase.

Los catedráticos de entrada de la misma universidad central en la de jefes de negociado de primera clase.

Los catedráticos de ascenso de la misma universidad en la de jefes de administración de cuarta clase.

Los catedráticos de término de la universidad central en la de jefes de administración de tercera clase.

(Se continuará)

El día 28 del presente mes, á las 12 de su mañana, se sacará á pública subasta 183 cajones de pino, de envases de tabacos, bajo el tipo de dos reales cada uno, divididos en 13 lotes de 10. El acto tendrá lugar en la administración de rentas de Totana.

—El día 28 del actual, á las 12 de su mañana, tendrá lugar en la administración de aduanas de Cartagena la subasta de 500 cajones de pino que han contenido tabaco y 1.800 que contuvieron pólvora, al precio de 150 milésimas de escudo los primeros y á 125 los segundos, subdivididos en lotes de 10 y 20.

—El día 29 del corriente mes, á las 12 de su mañana, tendrá lugar la subasta para el suministro de pan y carne de carnero para los enfermos del hospital militar de la plaza de Cartagena.

—El día 28 del actual á las once de su mañana tendrá lugar en la administración de rentas de Molina, la subasta de 271 cajones de tabaco divididos en lotes para su mejor adquisicion.

GACETILLA.

INAUGURACION. En la noche del viernes tuvimos el gusto de presenciar la del bonito teatro hecho en casa de nuestro amigo D. Francisco Gomez Angeler, á la cual asistió una escogida reunion que ocupaba por completo los salones de la casa, y entre la cual estuvo en mayoría el bello sexo, representado por niñas de las mas bellas de nuestra cultura sociedad. Respecto al desempeño de las dos comedias que se pusieron en escena, que fueron *La mujer de un artista* y *A caza del premio gord*, así como de los demás detalles, daremos otro dia mas estensos pormenores. Por hoy solo diremos que los concurrentes se retiraron en extremo complacidos del agradable rato que habían pasado y de la finura y galantería con que fueron recibidos por los Sres. de Gomez Angeler.

TEATRO. Sigue ensayándose la bonita y nueva comedia del Sr Larra, *Oros, copas, espadas y bastos* que se estrenará en el beneficio de la señora Revilla.

Para el beneficio de la señora Caíron se puso en escena el miércoles en el teatro de Pamplona la misma comedia y alcanzó el mismo lisonjero éxito que ha obtenido en los demás teatros. La beneficiada, la señorita Corona, los señores Valero, Domingo y demás actores fueron llamados á la escena al final de cada acto.

CORREOS DE AYER.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Munich, 23.—Anúnciase el próximo casamiento del rey D. Luis II de Baviera con su prima la princesa Sofia, hija del duque Maximiliano.

Roma, 28.—El Sr. Tonello se encuentra conforme con el gobierno pontificio en todas las cuestiones que impedian el nombramiento é instalacion de los nuevos obispos de Italia.

Nueva-York, 12.—La acusacion del presidente Johnson ha caído en un estado de gran impopularidad y se cree que será abandonada por sus autores.

Paris, 23 (por la tarde).—La «France» desmiente el rumor que ha circulado en la Bolsa de la emision de un empréstito francés.

Paris, 24.—Pesth, 23.—Asegúrase que las negociaciones entre las córtes de Viena y la Cámara húngara han tenido un resultado feliz. Puede considerarse como un hecho consumado la restitucion íntegra á Hungría de sus prerogativas constitucionales.

La «Gaceta» publica la reforma del ejército.

—La marea del domingo por la tarde fué muy crecida en Bilbao y aun debió subir mas la del lunes. En algunos puntos rebasó los muelles cubriendo la carretera y se extendió considerablemente por las playas y pequeños afluentes del Nervion.

—Segun «El Valenciano» el gremio de horteros ha acordado construir un magnifico carro triunfal, representando un horno, desde el que se arrojarán al público panes y pequeñas cazuelas de arroz al estilo valenciano. El gremio de curtidores tambien tomará parte en dichos festejos, llevando el tradicional farol cogido á los moros, en un carro triunfal, representando un barco.

—Ha llegado á Valencia D. José Alvarez, teniente de navio, que ha hecho la campaña del Pacifico y acaba de llegar á España en la fragata *Resolucion*, cuyo buque montaba últimamente.

—Segun dice «La Correspondencia de España» ha sido autorizada la representación del drama *La dama de las camelias*.

—De real orden espedita por el ministerio de la Gobernación se ha resuelto:

1.º Que son cárceles de audiencia las de aquellas capitales en que se hallen establecidos estos tribunales.

2.º Que las obligaciones del personal material y manutencion de presos de dichas cárceles se satisfagan en justa proporcion por el ayuntamiento de la capital, por los de los pueblos de todos los partidos de la provincia en que reside la audiencia, y por las diputaciones provinciales comprendidas en la jurisdicción de aquel tribunal.

Y 3.º Que por el gobernador de la provincia en que se halle establecida la audiencia se forme todos los años, antes del primer día de enero, el presupuesto de los gastos de las cárceles de que se trata en las dos disposiciones anteriores.

—Se ha disuelto el consejo de administración del Canal de Isabel II.

—De real orden se ha dispuesto, con objeto de restablecer las comunicaciones telegráficas de las islas Baleares con la Península, que por la direccion general de Telégrafos se proceda al anuncio y celebracion de la correspondiente subasta para la adquisicion y colocacion de tres cables, uno de Jávea á Ibiza, otro de esta isla á Mallorca, y otro de Mallorca á Menorca, con arreglo al pliego de condiciones aprobado al efecto.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

	Reaumur.	Centigrado.
A las 9 de la m.	10,3 s. 0.	12,9 s. 0.
— 12 del día.	13,4	16,7
— 3 de la t.	13,3	16,6

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.—San Juan Crisóstomo ob. y dr. y s. Julian.

Id. de mañana.—San Julian ob., s. Valero y la apertura de Sta. Inés vg. y m.

Jubileo.—Está hoy en la iglesia parroquial de San Andrés y mañana en a de San Juan Bautista.

Cultos.—Hoy á las dos y media de la tarde continua el novenario á la inocente virgen y mártir Sta. Eulalia, en su propia iglesia, predicando D. Santos Perez Bonifacio. Estará S. D. M. manifiesto. Continuará los demás días festivos.

— En la iglesia de Ntra. Sra. de la Merced celebran á las 8 y media comunión de regla los asociados de esta imagen, verificándose á las tres y media los ejercicios del Sto. Escapulario. Se gana indulgencia plenaria aplicable por los difuntos.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo del país.	de 56	á 60	rs. f.
Alebrada.	de "	á 25	id.
Maiz.	de 32	á 35	id.

Cambios de ayer 26.

Madrid.	1/2 daño
Barcelona.	1/4 beneficio.
Valencia.	1/4 daño.
Alicante.	par.
Cartagena.	id.
Orhuela.	1/2 daño.
Lorca.	3/4 id.

Paris. 8 div. 5,18.
Marsella. id. 5,18.
Londres. 90 div. 50 1/4.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.

Función 38 del segundo abono, para hoy á las 7 de la noche.

Por segunda vez, la lindísima comedia en 4 actos y en verso, ENTRE BOBOS ANDA EL JUEGO, dirigida por el primer actor y director de la compañía don José Calvo que tomará parte en su ejecución.

Seguirá el baile español, UNA FIESTA FLAMENCA.

Dando fin con el sainete, EL UTIL TRAMPOSO.

NOTA.—Se está ensayando para ponerse en escena, el miércoles próximo, á beneficio de la primera actriz doña Rita Revilla, la comedia nueva, original de D. Luis Mariano de Larra, Oros, copas, espadas y bastos, que tan brillante éxito ha obtenido en el teatro del Príncipe de la Corte, y el juguete cómico andaluz, La Chachi, en el que la beneficiada, contando con la benevolencia del público, cantará algunas canciones andaluzas.

OTRA.—El martes próximo se pondrá en escena el drama nuevo, titulado: La paz de la aldea.

Entrada general 3 rs.

Idem al paraíso 2.

BAILE DE MASCARAS en el salon

del Teatro de los Infantes.

Hoy á las 11 de la noche.

Entrada de caballero 4 rs.

ANUNCIOS.

Carril de San Agustín, núm. 9, piso principal, se hace almoneda. 6-6

AGUA BALSAMICA DE BARRAL QUIMICO. RUE SAINT HONORE, 41, PARIS.

La única que además de ser un dentifrico superior, sirve tambien para el tocador: al mismo tiempo que preserva de dolor de muelas, los cura y ataja las caries; blanquea los dientes, fortaleciendo las encías, dando á estas como á los labios su color rosado natural; reemplaza con ventaja tanto para hombres como para mujeres los vinagres y otras preparaciones que se emplean para el tocador y cuyo sabor poco agradable no permite su uso para la boca.

Precios en Paris, francos 2,50 el frasco y en España 12 reales. La agencia franco-española, calle del Sordo, 31, Madrid, antes calle Mayor, 10, esposicion estrangera, sirve los pedidos.—Depositarío en Murcia, Sr. Guerra.



LA PASTA PECTORAL DE DEGENETAIS es muy agradable al gusto, suaviza muy pronto todas las irritaciones del pecho, facilita la expectoracion, calma los ataques de tos, contiene y cura la coqueluche. Ofrece á ventaja de poderse tomar en cualquier lugar y tiempo y de conservarse muchos años sin perder nada de su eficacia.—Farmacia: rue Saint Honoré, 213. Casa de espedicion, rue Montmartre, núm. 18, Paris. Depósito: en las principales farmacias. Exigir la firma Degenetais. En Madrid sirven los pedidos la Agencia franco-española, calle del Sordo, núm. 31, esposicion estrangera. En Murcia D. Tomás Guerra. (A. 4237)

EAU DES CORDILIÈRES el mejor dentifrico.

Cura al instante los dolores de muelas, mas vivos, destruye y aun previene la carie. Depósito en Paris, 33, rue de Rivoli á 2, 3, 5 y 10 fr. En Murcia D. Rafael Almazan y Martín, calle de Zoco, núm. 5. En Madrid, por mayor, 31, calle del Sordo. POLVOS DENTIFRICOS DE LAS CORDILIERES 3 fr. la caja de cristal. Núm. 2486.

para culparse á sí misma igualmente alterada por el arrepentimiento que por el amor; para admirar el nuevo socorro que Dios le habia enviado con los niños, y para pensar en el que esperaba al día siguiente con la respuesta de la abadesa, y que sin embargo no recibió ni al día siguiente ni en los sucesivos.

Entonces Clotilde imaginó un acomodo singular que transigia con su atribulada conciencia. No trató de rechazar á Descroizilles, porque tampoco le era posible dejar de pensar en él. En medio de las angustias que experimentaba por efectos de tantas luchas, sentia que la mitad de su vida se habia desprendido y unido al jóven.

Al menos hubiera querido reservarse y salvar la otra mitad. Por este motivo se propuso no bajar al jardin mas que de dos días uno, y por algun tiempo cumplió la promesa.

Descroizilles adivinó aquel ingenioso subterfugio, aunque no sin alguna impaciencia. Sin duda se lisonjeaba de ser amado de Clotilde; pero no podia acostumbrarse á la esperanza y á la idea de ser dichoso: tambien tenia él sus debilidades y sus temores. Cada día que pasaba sin ver á la jóven, sabia que pedia á Dios la librase de su amor. Era un día de desanimacion y desaliento. Todos los incidentes de aquella lucha sorda y desesperada que ella sostenia contra él, hacia un mes, se ofrecian á su espíritu y aguzaban su desconfianza.

Le parecia que aquel drama oculto no se habia concluido, y aunque se lisonjeaba con la idea de que

Clotilde estaba veleidada, no se atrevia á creer que se habia sometido y temblaba que lo privase de su vista con mas frecuencia.

Al día siguiente vió correr hácia él á los tres niños precedidos de su hermana. Segun se lo habia hecho observar el tío Tomás, habia mañanas en que Clotilde aparecia con una dulce y clara sonrisa en los labios. Por lo regular estaba mas pálida, pero con aquella profunda palidez que la embellecia. La noche menos clemente le proporcionaba meditaciones y ensueños que le atormentaban.

¡Tardío arrepentimiento, esfuerzos perdidos, lágrimas inútilmente vertidas que venia á secar al sol de su naciente amor!

Se paseaban juntos en las calles del jardin, se sentaban bajo el cobertizo de los tilos, cuya vista hacia siempre suspirar á Clotilde, aunque no sonrojarse. Se acostaba á sus pies en el ribazo, estasiado por tanta belleza y tan sublime candor. Procuraba detener hasta el aliento por temor de empañar con él el terso marfil de su rostro angelical. Algunas veces los niños se escapaban á la vigilancia de su hermana, se echaban en la barca del tío Tomás, juntando las manos y suplicando con tanta expresion, que era necesario ceder al deseo que tenian de desatlarla.

La barca se deslizaba por el agua y por debajo de las ramas que caian sobre el rio. Siempre el mismo silencio, pero sus ojos se encontraban y era bastante. Algunas veces los dos jóvenes miraban al cielo al mismo tiempo; ella ahogando un grito de angustia; él

REMEDIUM UNIVERSAL!!! -- UNGUENTO HOLLOWAY.

Privilegiado por casi todos los gobiernos de Europa. Recomendado por los facultativos mas célebres de la época. Conocido con unánime aceptación en todos los países del mundo y mas particularmente en España.

El Unguento Holloway es el remedio mas admirable hasta ahora conocido para curar todas las enfermedades esternas, cualesquiera que sean su causa y la forma en que se presenten. Los gobiernos le conceden por todas partes privilegios especiales, los facultativos mas acreditados le emplean para sus clientes, los directores de los principales hospitales de Europa lo usan para curar sus enfermos, y el público, convencido por la experiencia de la eficacia curativa de este Unguento, no va á buscar otros remedios para curar sus dolencias esternas.

Los humores escrofulosos, las heridas, las úlceras, toda clase de enfermedades cutáneas así como los dolores reumáticos son venales á infaliblemente curados por el uso de este maravilloso remedio, en cuya composición solo entran las yerbas y los bálsamos mas selectos, sabiamente combinados y sin mezcla de sustancia alguna que pueda ser nociva ni aun á las complejiones mas débiles; ahora un remedio mas eficaz en su accion, mas distinguido de la ciencia que la cirugía no ha descubierto hasta ahora se ha dicho por los hombres mas seguros en sus resultados, ni mas inocente en sus efectos que el Unguento Holloway. De la reunion de todas estas ventajas le viene la gran reputación que ha adquirido, y el inmenso consumo que de él se hace, cuya cantidad pa-recerá fabulosa si la señaláramos aquí. Este consumo se aumenta de dia en dia, y los pedidos que su inventor, el Profesor Holloway, recibe diariamente de todos los países del mundo atestiguan que la esperiencia justifica la fama que el medicamento ha adquirido.

El Unguento Holloway es eficazísimo muy especialmente para las siguientes enfermedades:

Bultos.	Enfermedades de las articu- laciones.	Inflamaciones esternas y reumáticas.	Onomatopéyas.
Calambres.	Arupciones escrofulóticas.	Gota.	Reumatismo.
Callos.	Fistulas.	Uamparones.	Supuraciones pútridas.
Cánceres.	Frialdad ó falta de calor en las extremidades.	Males de las piernas — de los pechos. — de los ojos.	Úlceras en la boca.
Cortaduras.			
Enfermedades del útero. del útero.			

Este Unguento es elaborado bajo la inspeccion personal del Profesor Holloway, y cada bote va acompañado de una instrucción impresa en español, que explica el modo de hacer uso de él.

Los depósitos principales para la venta son en los establecimientos del mismo Profesor, Londres, Strand, 244, y New York, Maiden Lane, 80.

En Madrid se venden en los establecimientos del Sr. Uzurrua Barrio Nuere, núm. 11, y Sras. Borrell Heras, Calle Mayor, núm. 17.

En las provincias en todas las principales Boticas y Droguerías.

En España los precios al por menor son los siguientes:

Cada bote conteniendo una onza de Unguento. 7 Escasos.
tres onzas. 18
seis onzas. 38

Comprando los tamaños mayores se obtienen grandes ventajas.

Depósito en Murcia en las principales farmacias.—Cartagena D. Serafina Gimenez de Marquez.—Valencia, Domingo —Lorca, Isaura.—Almería, Carras-truchyte. Soler E n —Antequera, Palma y Checa.

Se venden á 4 rs. en la imprenta de este periódico y casa del fotógrafo señor Laurent Rouéde, plaza de Chacon.

RETRATOS FOTOGRAFICOS

D. CARLOS VALCARCEL, comandante de la fragata de guerra, Resolución;
D. JOSE ZORRILLA, poeta;
MR PETROPOLIS ó sea el Hombre-elástico, (en diferentes dislocaciones) y de MLE. LEBOUYS, célebre violinista.

Manual del Grabador

en todos géneros.

Se vende en la comision de Almazan

libra y 3 rs. en bejigas.
En dicho establecimiento se hallarán los buenos garbanzos de Castilla á 24 y 28 cuartos libra.
Tambien hay un gran surtido de chorizos, y toda clase de embutidos á precios convencionales. 6

Por ausentarse su dueño se vende con equidad una galera cerrada con toda clase de comodidades. En esta redaccion darán razon.

LOTERIA NACIONAL.

Compañia para el sorteo del dia 30.
Se ha formado una de DIEZ ACCIONES que se despachan á veinte y dos reales enteras, ó en cuartos á cinco y medio, la cual va interesada en cuatro décimos de billete de cada uno de los cinco números que siguen: 2.027.—2.030.—5.905 — 6.796.— 13.012. Para interesarse en ella acúdase á la administracion de este periódico.

ARBOLES BARATOS

EN VENTA.

Hay palmeras de 4 y 5 años á 4 rs. una. Granados dulces de Jativa á 2 y 4 rs. pid. Plantones de olivera á 3 y 4 rs. uno. Moreras á 1 real y 50 céntimos planton. Avellano calidad mollar á 2 rs. pid. En la redaccion de este periódico se dará razon.

El director y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

En la tienda de los Chorizeros, plaza de San Pedro, número, 12, se ha recibido un buen surtido de manteca de vaca,

de las clases y precios siguientes:
Superior de Hamburgo. 12 rs. libra.
Imitada española. 7 id.

Cocida en tripa y bejigas. 7 id.
Mantequilla fresca sin sal. 8 id.
Tambien la hay de cerdo á 24 cuartos

diciendo en un arrebato de orgullo: «me ama, por fin he triunfado.»

Adivinando lo que sentia, ella volvía la cabeza precipitadamente; le rogaba que la condujera á la orilla, desde donde tan pronto como llegaba emprendía con los niños el camino de la casa: Al dia siguiente permanecía en su cuarto; encerrada en él, arrodillada delante del crucifijo de cobre y haciendo legar con trabajo la oracion á sus labios, Clotilde esperaba la carta de la abadesa, pero esta no parecia.

¿Por qué este olvido? ¿Por qué este silencio? Ah! mientras mas reflexionaba Clotilde en lo que le habia escrito, mas temia no haberlo hecho en la humilde expresion de un arrepentimiento sincero. Se reprendía de no haber tenido bastante valor en su confesion, de haber espresado la verdad con demasiados miramientos y quizás con rodeos; de haber dejado la máscara y no haber descubierto enteramente su corazon. Por último, recordó que no habia nombrado siquiera á Descroizilles. Hé aquí por qué la abadesa no se daba prisa á contestarla. Quizás se sonreía por los escrúpulos exagerados de su hija de adopcion, que se atormentaba como el armiño, buscando manchas imaginarias en la blancura de su ropaje. Sin duda estaria muy lejos de imaginar que su dilacion y su indulgencia podría perder un alma. Y Clotilde se preguntaba á sí misma con recelo qué era lo que le quedaba que hacer si no recibia la respuesta que esperaba de Blanca Corona á su carta. Probablemente el mensaje

Recordó las alusiones y las reticencias del joven durante el paseo que habian dado juntos en el barquillo del tio Tomás. ¡Todo lo sabia! ¡Ay! no bastaba que lo supiera si ella misma no se lo decia, si no ponía fin á su audacia, declarándole que si habia podido participar de un delirio pasajero, era imposible que insistiese y tratase de conducirla hasta un perjurio, y que ella no habia olvidado ni sus votos ni sus juramentos. A cada instante esperaba que Descroizilles la pusiese en el caso de tener una explicacion que estaba resuelta á aceptar; pero cuya sola idea la llenaba de un terror indefinible.

Se proponia no ocultarle nada, y privarse por esta firme declaracion á toda posibilidad de volverlo á ver. Mas cuando creia que era llegado el momento de darle aquel golpe mortal que habia preparado tan bien, se sentía morir.

Etonces esperaba que Tomy la forzase á hablar; preparaba otra respuesta, y cuando la tenia pronta, se preguntaba si hallaria valor para destrozr aquel corazon ardiente y fiero que solo por ella palpitaba.

Parece que Descroizilles adivinaba su pensamiento, pues no decia una palabra que la estimulara á explicarse. Habia pensado veinte veces decirle que la amaba, y sin embargo no se lo habia dicho porque le parecia que aun no era tiempo.

Cuando por último se habiau agotado todas sus fuerzas, cuando su corazon estaba pronto á declararse, los niños aparecieron de repente en el jardin, y Clotilde volvió á la casa con ellos. Entró para orar;